

Rojas Septre 24/1898.

Sr. Mariano C. Artiz
Habana.

Mi distinguido amigo:
La situación insostenible del
puerto y del Ejército y la sistema-
tica oposición de España siempre
que de nuestras cosas se trata, me
obligan a escribir a Mr. Sampson
y a mandar como Delegado espe-
cial mio al General Rafael Ro-
driguez.

Diréle en mi escrito a Mr
Sampson los puntos principales de
la cuestión y dejo a el General Ro-
driguez y a U. si puede acompaña-
rante los detalles.

No es posible que
podamos esperar la
indefinida evacuacion
sin puertos ni garantias y derecho
alguno para ejercitar la voluntad
y la accion

Hay que buscar a todo esto el re-
medio ya que la suspension de hos-
tilidades me detuvo con mis cario-
nes casi a las puertas de Yaguajay,
y hay que tener presente que a los
pueblos que como el cubano tienen
conciencia de su dignidad no se les
puede someter impunemente a un
sacrificio inutil

Mucho espero de esta nueva
mision que no solo me devolvera
como quiero la tranquilidad, sino
que en otro caso me dejara obrar
con mas libertad.

Cuento, pues con su apoyo
el que reclamo solo porque se

trata de las necesidades de Cuba y por que Vd. está interesado en su dicha.

Le presento pues al General Rafael Rodriguez y me refiro de Vd. atento y P. D. y P. S. M.
El General en Jefe.

M. Gomez.



PATRIMONIO
DOCUMENTAL